

extérieure, l'autre intérieure. Les vivres, quand ils sont apportés de l'extérieur, entrent par une tour, et sont soumis à un examen sévère, pour empêcher qu'on y glisse des lettres ou autres communications.

Le camerlingue porte son attention sur les moindres détails. Par exemple, il peut exiger que la cuisine se fasse dans l'enceinte réservée, et il défend même parfois d'introduire du dehors toute nourriture.

Il met de la sorte à l'abri des moindres soupçons l'intégrité des votes que le Sacré-Collège va émettre.

*
* *

Le personnel du conclave

Chaque cardinal est accompagné d'un ecclésiastique et d'un valet laïque, auxquels on donne le nom de conclaviste. Outre les conclavistes, sont aussi renfermés dans le palais : six maîtres de cérémonies, trois clercs sacristains, un confesseur, deux secrétaires, deux médecins, un pharmacien avec deux aides, un chirurgien, quatre barbiers, vingt-quatre valets, un menuisier, un serrurier et un maçon, avec un aide chacun, un vitrier, un plombier, plus des cuisiniers avec des garçons.

*
* *

Les préludes du conclave

Durant les dix jours qui s'écoulent entre la mort du pontife romain et l'ouverture du conclave, le Sacré-Collège tient dix congrégations préparatoires.

Dans la première, on lit les constitutions des différents papes, qui tracent les règles à observer et les usages à suivre dans les circonstances présentes. On apporte ensuite l'anneau du pêcheur, qui est brisé en présence de tous les cardinaux.

Les autres congrégations sont consacrées à préparer le conclave et à vaquer au gouvernement provisoire de l'Eglise. Les cardinaux y font encore l'élection de leurs officiers et celle du personnel, confesseurs, médecins et autres serviteurs, qui devront demeurer renfermés avec eux.

*
* *